
家有喜事

■日前，在上海市召开的“百万家
庭网上行”２００５年计划推进会上，嘉
定区再次获得市实施２００４年“百万家
庭网上行”实事项目特别贡献奖。妇宣

■日前，嘉定镇街道召开２００４年
嘉定镇街道退役士兵座谈会，１９名退
役士兵参加了会议。该街道今年已有

２１名退役士兵陆续退役回到家乡，其
中，４人在部队入党，１７人入团，６人
被部队评为优秀士兵。 平常

本报讯 也许细心的嘉定市民发现，

２００４年 １２月 ２８日起，一些穿梭在嘉定
大街小巷的出租车上多了３颗闪闪发亮
的星星，这就是上海市郊首批出现的三

星级区域性出租车。嘉定锦江出租车公

司的龚卫庆等 ２４名出租车驾驶员通过
行业考试，成为上海市郊首批三星级出

租车驾驶员。

三星级出租车除多了 ３颗星星，车
上的顶灯也由原来的白色变为红色，正

面写着“优质车”３个字。报考三星级出
租车驾驶员必须具有３年以上出租车驾
驶员经验、３年在行业内无不良记录，服
务质量零投诉，并没有严重的交通事故

等条件，通过培训，再参加上海出租车行

业考试，合格后方能成为三星级出租车

驾驶员。首批三星级驾驶员陈凤自豪地

对记者说：“我们要在红顶灯的光环下，

珍惜这份荣誉，以自己安全优质的服务

保持这份荣誉。” 张延

我叫沈仲梅，今年 ９２岁，家住马陆镇立新
村徐家村民小组。前不久，我家的第二十一个成

员———小重孙沈佳恺办了满月酒，亲戚朋友们

看着胖嘟嘟的小佳恺，都羡慕不已，说我好福

气，能五代同堂，且一家 ９对夫妻均双双健在，
尽享天伦之乐。

我和今年９３岁的老伴陶秀玲结婚已有 ７０
多年，育有２个女儿。大女儿沈秀英回乡务工，
女婿王小牛入赘我家；小女儿沈秀琴和女婿均

毕业于华东师范大学，现住在嘉定镇李园二村。

现在，我伲老夫妻俩和大女儿夫妻及其子女住

在一起，儿孙对我伲都十分孝顺，生活和睦。

虽然我和老伴都已年愈九旬，但身板硬朗，

精神矍铄，洗衣、做饭等家务都能自己料理。每

天早晨，我在自家门前的空地上，伸伸腰、踢踢

腿，锻炼身体，下午就和牌友们一起打牌娱乐。

老伴身体更是健康，每天拄着拐杖四处串门，和

左邻右舍闲聊。小佳恺降生后，我伲更是高兴得

合不拢嘴，没想到有生之年还能看到重孙，老伴

出门聊天，更是三句话离不开小佳恺。我想，我

家能五代同堂，生活和和美美，全靠党和政府的

关怀啊！ 张秋生／整理

１１月２９日，伟创立公司职员李
景霞起了个大早，带上行李和孝敬父

母的礼物，前往上海火车站，买好当

日车票。原来，她要趁元旦假期，回家

与父母团聚，过一个阳历年，而阴历

春节则准备在工作中度过。

去年春节回家时，李景霞所在公

司包车送员工回家，可是大巴误点，她

在寒风中伫立了好几个小时才得以上

车，而车厢也拥挤不堪。今年，李景霞决

定元旦回家，避开春运高峰。“公司１月
份订单较多，工作会比较忙，春节会在

单位加班。”这位山东姑娘爽朗地笑着。

近年来，春运高峰时段交通拥

挤，因此，不少在嘉定工作的外来人

员趁元旦买好火车票，提前做好春节

回家打算。

在南翔镇工作的于俊丽，去年回

家过年时，因为订票晚了，最终在阴

历大年廿八才踏上了回家的火车。有

了这个“教训”，今年，于俊丽还没到

元旦，就开始询问订火车票的事了。

其单位领导也非常关心外来职工订

火车票回家的事情，帮着提前订火车

票，并于 １１月 ２９日，确认员工回家
车票“万无一失”。

在真新新村街道丰庄中学任教

的东北小伙马宏伟，因学校放寒假

早，所以他能比其他单位的职工提前

回家。１２月２８日，他的火车票已由
学校代买，一放假，他就可轻松回家

了。回家前，他购买了蜜饯、桂圆等年

货，准备带回去让父母、朋友品尝。

顾昊 于俊丽 朱月霞

元旦到，腊梅花儿俏。不少嘉定市民都买上一盆梅花，过一个芳香四溢的节日。

图为１２月２９日，市民在嘉定工人影剧院旁边的花卉市场买花。张延 摄影报道

本报讯 近日，黄渡镇的

张勤飞等 １０名退役军人退
役回家不到一月，就高高兴

兴地进入镇政府为他们推荐

的工作岗位或培训班。他们

激动地说：“想不到刚回来，

就能上岗，太感谢政府了！”

近几年，黄渡镇积极做好退

伍军人的工作安置，不让一

名退伍军人失业。

黄渡镇是上海市 “双拥

优抚”先进单位，历来重视退

役军人安置工作。退伍军人

回到家乡后，有关部门除了

慰问外，还多次召开座谈会，

广泛听取退伍军人意见和就

业要求。同时，根据他们的学

历、特长，推荐合适岗位，使退

伍军人有尽显才华的发展空

间。除此外，镇人武部、“双拥”

办和民政部门还经常深入各

企业调查，掌握第一手招工

信息。退伍军人良好的素质

和严明的组织纪律，也获得

了用工单位的一致好评，如

灿坤电器上海有限公司需要

安全保卫人员，招收的全部

是退役军人。 刘必华 王蔚

本报讯 去年１１月２５日，落户南
翔的上海同盛房产公司董事长印利

明来到南翔镇政府，向“社会互助帮

困基金”捐出 ５０万元，至 ２００４年底，
南翔的“社会互助帮困基金”总额达

到８４２．７５万元，在沪郊各镇级单位中
首屈一指。２年多来，该镇用帮困基金
的增值额，帮助了 ５２２个困难家庭、
４８５名贫困学生及 ３３名无收入的高
龄老人，总支出 ７０多万元，除政府的
社会救助之外，又为困难家庭另加了

一笔帮助资金。

南翔镇党委、政府按照 “一口上

下”社会救助运作机制的规定，足额发

放各项救济金，实现对贫困家庭“应保

尽保”。建立“社会互助帮困基金”是政

府救助的有效补充，得到南翔地区社

会各界的大力支持。

在基金成立大会上，南翔信用社

主任龚锁顺代表单位，把捐款额从 １
万增加到５万元，并表示：“希望能为
社会奉献一份爱心，温暖需要关心的

人。”各村、居委干部和退休老人自发

组织起来，“敲百家门，募千元款”，募

集善款，扩大“基金”份额。翔华居委的

退休教师徐荣根自身残疾，仍把平日

里省吃俭用的１万元钱投入基金 “盘

子”里，他说：“能够多让一个孩子走进

课堂，这是我的心愿。”２００３年 ４月，
民营企业上海嘉弘建设公司董事长封

德华，也向基金捐献５０万元。众人拾
柴火焰高。就这样，“社会互助帮困基

金”成为南翔镇开展爱心互助的有效

载体，雪球越滚越大，２年多来已达到
了８００多万元。

童燕彬

送走闪亮的 ２００４年，许多嘉定人满怀希望和喜悦迎来了
２００５年。新年里，他们许下心愿……

孙进喜：做大“蛋糕”
“我的新年愿望是，做大自己事业的同时，为嘉定多引进项

目！”说起２００５年新年目标，上海长喜商务咨询有限公司总经
理、嘉定“亲商大使”孙喜进豪情满怀。

孙喜进告诉记者，嘉定是十分理想的投资“宝地”，因此明年

他计划在嘉定投资４或５家公司，业务涉及贸易、人才服务等。
孙喜进信心十足地表示：“公司成立后，力争每年为嘉定上缴利

税５００万元人民币以上。”
对于“亲商大使”的使命，孙喜进说出了心里

的打算。“２００４年，我引进了１．５亿多美元的项目，
２００５年，还要更上一层楼，争取全年引进项目 ２０
个以上，投资总额约３亿美元。”

许永进：早迁新居
这几天，原嘉定工业区三里村的村民许永进

一有空，就往建材装饰市场“钻”，他乐呵呵地告诉

记者，２００５年要搬入海伦小区新房，这是全家人
盼望已久的，所以现在就开始为新居的装修 “打

样”了。

许永进一家动迁后一直借住过渡房。新房虽

然面积不如老房子大，但周边环境、配套设施都比

过去好得多。许永进满心欢喜：“我早就和家人商

量好了，一拿到新房钥匙就装修，准备新添一台空

调、一台电视机，再做套新家具，以待２００５年上半
年欢欢喜喜搬进去。到时，还要把父亲接来一起

住，共享天伦之乐。”

陈国胜：捧牢“饭碗”
家住马陆镇永盛公寓１号楼１１８号的安徽来

沪务工人员陈国胜和妻子，来嘉定已经６个年头
了。目前，陈国胜在伟创力电子制造（上海）有限公

司从事后勤服务，妻子则在永盛公寓做保洁工作，

夫妻俩月收入近２０００元，全家人在嘉定安居乐业。
作为父亲的陈国胜，子女成材无疑是最大的

期望。他告诉记者，儿子现正在安徽大学读三年

级，每年学费、生活费要１万多元。因此，夫妇俩最
大的愿望：努力工作，捧牢“饭碗”，多存点钱，供儿

子读完大学。

李福娣：脱离“低保”
“希望能自力更生，不再依赖‘低保’。”在新年

伊始，家住嘉定镇街道清河路３９１弄的李福娣充
满希望。

李福娣丈夫早逝，女儿正在读大学，自己又患

有多种疾病，生活十分困难。去年动过几次手术

后，李福娣身体情况有所好转。新年过后，她准备找一份适合自

己、力所能及的工作，自食其力。明年，李福娣的女儿赵晔就要大

学毕业了。目前，她正抓紧复习，准备迎接１月份的英语六级考
试和７月份的英语口译考试。李福娣喜滋滋地告诉记者，等女儿
毕业后就业，家里的经济情况就会大为好转。

樊宁馨：考取高中
对于桃李园中学初三（７）班学生樊宁馨来说，新年里，没有

比中考更重要的事了。樊宁馨满怀憧憬地说：“我相信自己一定

会如愿以偿，考入理想的复旦附中！”

樊宁馨在班里担任班长，平时主课成绩都很好，但政治科成绩

相对较差，因此，欲考复旦附中，她还是免不了有些担心。元旦过后，

樊宁馨打算去诚明进修学院补习，为参加中考进行最后的冲刺。

樊宁馨略带神秘地告诉记者，新年的另一个愿望，就是等中

考过后，利用暑假练习羽毛球技术，力争打败业余羽毛球选手的

父亲。 孙凌

就业天地
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发展，始终是诸多工作的主题。２００４年，

《嘉定区区域总体规划纲要》已上报市政府审

批，《嘉定新城主城区总体规划》已经编制完

成，并成立了新城开发公司，初步形成了新城

开发的运行机制。上海国际汽车城建设捷报

频传，上海国际赛车场建成并成功举行了世

界Ｆ１锦标赛中国大奖赛，同济大学嘉定校区
已启用，安亭新镇一期工程３０万平方米商品
房建成销售，首批业主入住。汽车城建设“二

次策划”重点转向功能性开发。嘉定工业区建

设速度加快，招商引资势头迅猛，去年引进外

资突破１０亿美元，占全区合同外资的４０％。
平均每亩土地的投资额超过 ４０万美元。同
时，《嘉定南部板块结构调整规划》编制完成；

南翔新镇、江桥新镇的房产开发高起点、大规

模推进，曹安商贸城和江桥物流园区建设进

展顺利。

按照中央和市委对宏观经济调控的要

求，中共嘉定区委审时度势，切实加快实施

“两个优先”发展战略，转变经济增长方式。正

如区委书记陈先国所说：“这既是贯彻宏观调

控的当务之急，更是嘉定自身发展的长远之

需。”

目标确定，发展就有方向。嘉定完善项目

评估体系，积极引进科技含量高、投资密度

大、符合嘉定产业导向的项目。做强优势产

业、做大均势产业、淘汰劣势产业；注重优先

引进核心竞争力强、产业集聚度高的汽车及

其他“朝阳”产业项目，将１９个工业区调整为
７个工业区，优化工业区布局，进一步提升产
业集聚度。嘉定充分利用“Ｆ１”赛事的影响，优
先发展现代服务业，确立了把嘉定新城核心

区规划建设成以现代服务业、世界级体育休

闲产业和高科技产业为核心的目标，凸现其

独特的人文魅力和城市特色，努力把嘉定新

城建成具有强大凝聚力和持续创新力的现代

化新型城区。在全区固定资产投资增速回落

的同时，三产投资保持了较快增长，“Ｆ１”赛事
拉动服务业发展的效应初现，房地产成为了

发展新亮点，安亭新镇、南翔新镇、江桥新镇、

菊园居住区等大型中高档房地产开发建设有

序推进。

２００４年，嘉定经济保持持续快速稳定增
长，预计全年可实现增加值３４０亿元，约增长
２５％；工业总产值 １１００亿元，同比增长 ２６％，
各项主要经济指标继续位列沪郊各区县前

列。 张延

南翔各界募得救助资金"#$万元
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外来员工元旦忙购春节车票

首批“优质车”
亮相嘉定

五代同堂 喜得重孙 简讯一束

安亭镇玉兰一村的龙甫茶室是个

天天都热闹的地方，附近的老年人都喜

欢在这里聊天喝茶，放松心情。和其他

老人不同，杨晋泉等老人天天来这里，

是为老人们服务。龙甫茶室去年９月开
放后，杨晋泉就和小区的几位老人主动

向居委会请缨，要求义务为茶室做管理

和服务工作。就这样，几位老人开始轮

流到茶室值班。

清晨６点不到，杨晋泉老人就早早
来到茶室，为当天茶室的开门迎客做好

准备工作。自从主动报名成为茶室志愿

者以来，杨晋泉就一直没有闲着的时

候。早上到茶室后，杨晋泉就忙着扫地、

擦拭桌椅、烧水、整理物品等，一忙就是

近１个小时。“能为老人服务，我一点也
不累。”杨晋泉乐呵呵地说道。

茶室的活动内容丰富多彩，环境优

雅，非常适合老年人，不仅吸引了玉兰

一村居民来此交流地方戏曲，更吸引了

其他小区戏曲爱好者的参与。人多了，

工作量也多了不少，为使服务工作有条

不紊地开展，杨晋泉等人还制定了服务

制度和计划，让每个来茶室的老人都能

玩得尽兴。

陈建中 刘佳

《奔腾》
新年伊始，历经半年多、由１２位作家（其中

８位为嘉定籍作家）合力写就的《奔腾———来自

马陆的报告》一书面世。

２０万字的《奔腾》一书，浓缩了马陆镇近年
来在研究、探索、实践符合地区发展规律的宝贵

经验和骄人成绩。书中，有该镇的工业发展轨

迹、外向型经济壮大的素描、科教兴镇和文化卫

生事业建设成果等的再现。 张勤 张剑飞

《绿色环境》
近日，嘉定作者朱怀兴与华东师范大学教

授方如康合作撰写的科普新书 《绿色环境》，由

上海科技出版社出版。

该书系上海科技出版社编辑的健康长寿 ５
大要素丛书之一，全书共 １０章、１６万字，内容
涉及空气环境、水环境、居室污染等多个方面，

呼吁人们关心环境、爱护环境。 秦卿

本报讯 中国书画名家作品 ５０件和 １９件陆俨
少先生的真迹，自上月 ３０日至 １月 ７日，在陆俨少
艺术院《院藏精品书画展》上展出。

陆俨少艺术院二楼真迹厅主要陈列陆俨少先生

的作品，这次特意调整了展品，以陆俨少上世纪 ８０
至９０年代的作品为主。一楼陈列的５０件中国著名
书画家作品，是从该院收藏的２５０余件书画作品中
精选的，尽显江浙沪书画家的艺术风格。期间，陆俨

少生平展和 “晚情轩”（模拟陆俨少先生的最后一个

画室）也将开放。 陆宣

本报讯 据区疾病预防控制精神卫生分中心统

计，截止去年 １２月底，嘉定精神病防治康复网络对
全区１４９名贫困精神病病人实行上门访视，并赠送
约２万余元药品。

去年５月，区精神卫生领导小组决定，对贫困精
神病人实施门诊全程免费治疗，各镇（街道）兼职医

生对辖区内在册的贫困精神病人进行上门访视，并

掌握服药治疗情况，８月１日起开始送药。同时，对
病人和病人家属进行健康教育，帮助他们消除对精

神障碍病人的偏见和歧视。 日月

日前，３００多名安亭
镇前进村村民在家门口观

看了越剧《梁山伯与祝英台》选段。表演结束后，

村民们拉住演员的手，依依不舍地说：“下次再

来！”这支演出队伍来自马陆镇樱花戏曲沙龙。

该沙龙自２００２年２月成立至今，成员从最初的
８人发展到２２人。

排戏练功乐趣多
年轻时就爱好戏剧、喜欢看剧本的李永顺

２０００年底退休，在居委的支持下，决定成立樱
花戏曲沙龙。当时，就有３０多名居民踊跃报名，
樱花戏曲沙龙成了戏曲爱好者切磋技艺的

“家”。

沙龙成员想着农村老

人娱乐活动较少，他决定

送戏下乡。为了保证演出

质量，李永顺挑选了一些

功底较扎实的成员，组建

学习排练指导小组，每周

一次排练提高了演出质

量，送戏到村广受欢迎。

风雨无阻动真情
樱花戏曲沙龙声誉鹊

起，一次应宝山区广福村

邀请前去演出。谁知，他们

刚来到广福村，天空就下

起了雨，且雨势越来越大。

“演员”面对不少等着看戏

的村民，斩钉截铁地说：

“演！”广福村村委送来了

毛竹和油布，戏曲沙龙成

员和村民们一起搭起了帐

篷。但由于风大，密集的雨

点借着风势飞进帐篷，帐

篷也漏水了，演员们顾不

了自己，先用塑料纸包裹

音响设备。２个多小时的
演出，热情的村民撑起伞，

坚持看戏，风雨中依然喝

彩声不断。

几年来，樱花戏曲沙

龙走村串户演出３０余次。
仅上月，他们分别到宝山

广福、方泰敬老院、马陆北管、安亭前进 ４地演
出，受到了当地群众的欢迎。

众人拾柴火焰高
樱花戏曲沙龙 ２２位成员虽然来自不同地

方，但对戏曲艺术的热爱使他们聚到一起。戏曲

沙龙成立之初缺少音乐伴奏员，沙龙特邀宝山

罗店的金赞香负责乐队伴奏，他一口答应。每次

排练，他都早早地等在了排练室门口；他还花了

整整半个月时间整理了一套戏曲乐谱，复印好

分发给每位乐队成员。他为了校正演奏的扬琴

的音调，花了５００多元，换上了百多根新琴弦。
单金玲、沈月英是戏曲沙龙的骨干演员。她

俩家住南翔，且没退休，但每次排练，她们都忙

里偷闲，安排好工作和家务，保证参加。为使越

剧《梁山伯与祝英台》获得更好的舞台效果，她

们还自掏腰包，购买了价值千元的戏服。

为使节目常演常新，让观众保持新鲜感，沙

龙成员已创作了 《远离毒品》、《被抛弃的人》、

《一腔热血暖人心》等４个新节目。其中，《被抛
弃的人》获得了区创作演出节目二等奖。

顾昊 宋婷

嘉定区中心医院
电话跟踪患者服务到家

有情一线牵

本报讯 近日，患者顾某身体不适，上午刚在嘉

定区中心医院补完液体，下午就赶回公司处理各种

业务。回到家，她刚想休息，就接到了区中心医院特

需门诊护士何奕超的电话。电话中，护士询问她的服

药情况，确定其明天回医院补液治疗的时间，并叮嘱

她好好休息。放下电话，顾某回味着电话那头亲切的

问候，无比感动。

第二天一早，顾某又来到特需病房补液，拉着护

士长的手说：“我到过不少国家、地区的医院，还从没

有碰到过打电话到病人家中，关心、督促服药的医

院，你们的服务真是一流的！”

其实，区中心医院在所有临床科室除门急诊外

的慢性疾病患者中，开展电话跟踪服务已有半年，至

上月底，已有 １２７５人次接受了该项服务，得到了病
人和家属的高度评价。家住娄塘镇８８岁高龄的熊老
太，因高血压冠心病住院治疗，出院后的第二天，就

接到了四病区护士长陶珍妹打来的电话，耐心而详

细地告诉老人如何合理饮食等。后来，老人在家人陪

同下到医院复诊，特地来到病区感谢护士：“你们这

么关心我，真像我的亲生女儿。”

电话跟踪服务患者，个别病人或家属也有不理解

的。有的患者一听是医院打来的电话，二话没说，顺手

就挂。有时，护士们拨打电话不顺利，却从不轻易放

弃，一次打不通，就打二次、三次，家中没人接，第二天

再打……护士们放弃休息和业余时间，拨通一个个出

院病人家中的电话，向患者传递一份份温馨。

医护人员说：“只要能为他们的康复给予最大帮

助，哪怕是点滴帮助，受点累、受点委屈，那又算得了

什么？”据悉，区中心医院将继续扩大“跟踪服务”的

对象和范围，让更多患者受益。 张金龙

本报讯 上周四

中午 １２点 ４０分，安
亭小学每个教室里都

座无虚席，大家围在

电视机前，津津有味

地观看由学生自己拍摄、制作和主持的

“阳光校园电视台”播出的节目。大家都

说：“我们学生自己‘当家’制作的电视，我

们都喜欢！”

“阳光校园电视台”于去年 １１月 １８
日成立。学校在原有电教设备基础上，投

入 １万多元，添置了数字摄像机、电脑采
集卡电视播出等设备，还聘请专职教师，

指导电视台的各项工作。电视台还从上百

名报名学生中，挑选了记者、编辑、主持

人、摄像师及台长等 ７名“工作人员”，电
视台正式成立了。

刚开始，７名学生都是电视制作的
“门外汉”，他们知道光靠热情做不成电

视，于是，他们在指导老师滕金良的指导

下，从熟悉设备入手，一点点熟悉电视制

作的流程。终于，电视台开播了，每２周播
放一次２０分钟左右的节目，内容有“阳光
校园生活”、“阳光知识介绍”、“阳光之星

展示”、“阳光娱乐”等。

担任摄影师的蒋子豪是第一次接触

数字摄像机，看着机器上的诸多按钮，他

有些不知所措。他缠着老师仔细讲解数字

摄像机的使用方法、功能，如今，他能熟练

使用摄像机了。但是具体拍摄过程中，他

还是遇到了许多问题，如选择角度不准

确，导致拍摄的画面不清晰，影响播出效

果。拍摄时，蒋子豪常因手抖动，导致画面

摇摆不定。为此，他还重拍过好几次。经过

多次锻炼，蒋子豪拍摄的画面清晰了。

四（３）班的吴婷
婷听说学校要办电视

台，便在老师和同学

的鼓励下报名参加主

持人的选拔，通过朗

诵、自我介绍、临时表

演等测试项目，“过关

斩将”当上了主持人。第一次主持节目时，

吴婷婷又害怕又紧张，结果发挥不佳，不

得不重拍了好几次，她差点当场哭了起

来。主持了几期节目，吴婷婷的胆子大了

不少，也不紧张了，她总是高兴地说：“当

小主持人锻炼了我的胆量，让我更加自信

了！”

“在电视台工作让我能更快成长！”电

视台台长刘云云是抱着这样的信念参加

电视台工作的。她原本是红领巾广播的主

持人，非常活跃。当上电视台台长后，她的

工作更忙了，除了和老师一起策划节目、

协调台内工作，还要兼任记者一职。为了

更好地完成工作，她把业余时间都放到电

视台工作上。 滕金良 馨文
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闲情 逸致

校园 风采

今天我“当家”
安亭小学生自办校园电视节目

１２月２９日，嘉定工业区新世
纪公寓的广场上传来阵阵笑声。循

声望去，广场上身着红色运动服的

１００多名老人个个神采奕奕、兴致
高昂，他们表演甩手操、太极拳、太

极剑、功夫扇、球操、华尔兹等，跳跃

的红火身姿，驱走冬日的阵阵寒意，

舞出喜庆的新年气氛。

广场上，这边３０多位老人排
着整齐的队伍，合着音乐跳起了球

操。小小的特制绳球在他们手中甩

动着，上下翻滚，他们还独具创意

得把绳球当作踺子踢了起来。那

边，老人们个个面露微笑，抬头挺

胸，“哗”撑开功夫扇，一个颇有气

势的亮相，口中喊出的“嘿嘿”声显

得底气十足。柔美的华尔兹，潇洒

的太极剑……老人们脸上显现的

红润健康之色与红色运动服交相

辉映。

今年８４岁的印成珍阿婆兴致
勃勃地参加了花色赛跑，只见她边

双手击掌，边快步行走，呵呵笑个

不停。到了终点，印阿婆还不忘给

其他队友加油，嘴中一直念着：“开

心，真开心。”

除此之外，广场“快乐角”中的

“套圈”，“摸石过河”，“盲人击鼓”

等游戏更吸引了更多老年人参与

其中。欢笑成为广场上跳跃的音

符，健康愉快生活是百位老人们的

新年愿望。 王珏 陆海雁

嘉定工业区百位老人

火红身姿舞出“健康新年”

图为老人们兴致勃勃地舞起了功夫扇。王珏／摄

贫困精神病人在家就医

陆俨少艺术院元旦展出精品

新书 架

我为茶室忙
龙甫茶室志愿者积极为老人服务
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奇闻趣事
奇石散发巧克力味
檀香、香水、香料……这些

能发出香味的东西，大家都司

空见惯。但香石你听过吗？最

近，广州的观赏石收藏家蔡中

华得到了一块能发出巧克力香

味的奇石。

这块香石质地比较松软，

颜色呈翠绿色，闻之有股浓烈的

巧克力奶香味。如果用手抚摸表

面，手上能长时间留有这种香

味。据收藏者称，这块香石应为

玉石之类，大约重８０００克。
为给这块香石“验明证身”，

它的主人曾尝试用洗衣粉给它

“洗澡”，甚至放在沸水中煮泡，而

它香气依旧，且香味会随温度、湿

度的变化而变化，在温湿的夏季，

香味较浓。同时，用适量的酒精擦

拭其表面，也会增加香气。

我国地质工作者曾经在花

草树木繁茂的深山中，找到一些

岩石，它们能散发出不同程度的

香气。经红外光谱分析，其石含

有有机物的成分。有机物越多，

香味就越浓。也就是说，经过亿

万年时间，生活在岩石周围的花

草树木所具有的香味渐渐渗入

岩石，使它产生香味。同时，香味

除了和花草的种类有关外，还和

岩石本身的吸附能力有关。

美国９６岁老妇当镇长
在一个所有住户的年龄都

超过５５岁的老年社区，镇长多
罗茜·吉本９６岁仍当着小镇的
“一把手”，算得上是美国年纪

最大的镇长了。她在这个人口

约 １０００人左右的退休养老社
区十分受欢迎，几乎没人反对

她连任。２００４年，她再次连任镇
长一职，任期至２００６年结束。

在美国各大小城市中，像多

罗茜这样的老年父母官有不少，

超过８５岁的至少有２６位。最接
近她这个年龄的，是得克萨斯州

匹兹堡市一个９２岁的镇长。
３３０万英镑建世界最大“树屋”

英国诺森伯兰郡一名女贵

族出资３３０万英镑，在当地艾
恩维克堡丛林地区建成了一个

世界上最大的“树屋”，这座“树

屋”不仅包括别墅、餐馆、走廊、

商店、教室，甚至还包括一个树

上运动场。

英国女贵族诺森伯兰公爵

夫人简·佩茜，计划在诺森伯兰

郡艾恩维克堡附近丛林地区建

一座花园，而这耗资３３０万英镑
的庞大“树屋”是花园的一部分。

据悉，这座“树屋”有一个 ６０００
平方英尺的地板，这些地板偎

依在 １６棵大树的枝干和城堡
中间，离地面６０多英尺。大约
３０名工匠、６名脚手架工和 ２６
名其他工人一起劳作，共使用了

１万枚钉子和２８０吨木材，才建
成了这个庞大的“树屋”。

每５００克菜薹值１０００元
为 推 介 武 汉 名 特 产 蔬

菜———洪山菜薹，近日在武汉

市洪山菜薹节的一场拍卖会

上，５０千克极品洪山菜薹拍出
了１０万元的“天价”。

据悉，此次拍卖的洪山菜薹

分２个品种，各５０千克。一种是
九峰示范基地产的洪山菜薹，其

口感与原产地的洪山菜薹极为

相似，起拍价２０元５００克，最终
以１２０元５００克的价格成交。另
一种是原产基地——洪山乡洪

山村产的洪山菜薹，且是从当日

所产的５００多千克洪山菜薹中
精选出来的，属洪山菜薹中的极

品，起拍价为３０元５００克。经过
十几轮举牌后，武汉一家酒店以

１０００元５００克的价格将其买走。


